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ТРИ С ПОЛОВИНОЙ МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ украли телефонные мошенники у жителей Самарской области в 2024 году. 
Правоохранители, законодатели, банки и сотовые компании делают многое, чтобы предотвратить аферы, но мяч пока на стороне 

преступников. Есть ли шанс вернуть деньги, которые вы или ваши близкие уже отправили на «безопасный счет»? 
Разберемся

перед разорением
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ВИЗИТГЛАВНАЯ ТЕМА

Простой разговор 
о непростом

Визит такого высокого гостя из 
Москвы, как Александр Бабаков, 
самарские СМИ, конечно же, не могли 
оставить без внимания. О нем писали, 
говорили, показывали. Самый глав-
ный момент – официальную встречу 
с губернатором Самарской области 
Вячеславом Федорищевым – пресса 
описала в деталях, ничего не упустив.

Разговор между парламентарием 
и главой региона получился доволь-
но содержательным и конструктив-
ным. Начали с обсуждения вопросов 
социально-экономического развития 
края, потом поговорили о деятельно-
сти регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
о том, насколько активны местные 
социалисты. А еще обсудили разви-
тие в регионе массового спорта и те 
проблемы, с которыми сталкивается 
современная молодежь.

Я очень благодарен губернатору 
за то, что нашел время для 

встречи, – позже в интервью телекана-
лу ‘‘Россия 24. Самара’’ признался 
Александр Бабаков. – Очень приятно, 
что молодые руководители не только 
в регионах, в том числе в вашем 
регионе, 
приходят 
к управле-
нию непро-
стыми 
процессами. 
... Чем 
можем, мы 
обязательно 
поможем».

При обсуждении самых сложных 
вопросов, будь то отчет прави-

тельства, или презентация бюджета, 
или заслушивание каких-то сложных 
тем, Государственная Дума в обяза-
тельном порядке к участию подключа-
ет (благо, технические средства 
позволяют) представителей област-
ных собраний, даже муниципальных 
собраний для участия в рассмотрении 
этих вопросов. Иногда прямое участие... 
сближает наши позиции в регионах».

Здоровье и долголетие 
самарцам в подарок

Получасовое интервью в студии 
телеканала подошло к кон-
цу, однако покидать Самару 
Александр Бабаков не спе-
шил, ведь ему предстояло еще 
одно важное дело – визит 
в Самарское региональное 
отделение Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Здесь его ждал теплый прием 
в неформальной обстановке. 

Самарским социалистам 
было о чем рассказать парла-
ментарию. Например, руко-
водитель регионального молодежного 
движения СРЗП Вадим Слепцов пове-
дал о деятельности «Справедливого 
патруля», председатель Самарского 
отделения Социал-демократического 
Союза женщин России Ирина Соколова 
отчиталась о помощи раненым в госпи-
талях города. Заместитель Председа-
теля Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Самарской области Валерий 
Синцов сообщил о масштабной работе 
по поддержке участников СВО и их 
семей, которую развернули самарские 
социалисты. Высокую эффективность 
своей деятельности показывает Центр 
защиты прав граждан города Тольятти. 
Его руководитель Наталья Масленни-
кова подробно описала те вопросы, 
с которыми люди чаще всего обраща-
ются в ЦЗПГ, и какую помощь им там 
регулярно оказывают.  

Александр     Бабаков 
в Самаре: 
«Чем можем, 
мы обязательно 
поможем»

В начале мая Самарскую область с рабочим визитом посетил заместитель 
Председателя Государственной Думы ФС РФ, член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Александр Бабаков. График этой поездки полу-
чился очень насыщенным: встречи с губернатором, министрами, съемка на 
телевидении, общение с однопартийцами... Перед отъездом справедливо-
росс объявил об особенном подарке, который он подготовил для самарцев. 
Пенсионеры и молодежь точно будут в восторге! Но обо всем по порядку.

Уровни разные – 
цель одна

На этом деловые встречи Александра 
Бабакова не закончились. После пра-
вительства гость направился в Самар-
скую Губернскую Думу, где пообщался 
с Председателем парламента Геннадием 
Котельниковым. Естественно, парла-
ментарию столь высокого ранга было 
о чем поговорить со своим губернским 
коллегой. Обсудили законодательные 
инициативы фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» и деятельность 
аппарата Думы. Особое внимание 
уделили взаимодействию ведомств 
и профильных служб.

Геннадий Котельников подчеркнул, 
что самарские депутаты и члены 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ всегда выделяются своей на-
стойчивостью и целеустремленностью 
в работе ради благополучия граждан.

Позже в студии «Россия 24. Сама-
ра», когда ведущий коснулся темы свя-
зи между федеральным и областным 
парламентами, Александр Бабаков 
заметил, что в последнее время все 
чаще удается избавиться от формаль-
ностей и наладить общение между 
разными уровнями власти напрямую:   

Услышанное явно впечатлило  
Александра Бабакова:

Считаю Самарское региональное 
отделение партии наиболее актив-

ным, – резюмировал он. – Из встречи 
с губернатором области ясно видно, что 
правительство высоко оценивает партий-

ные инициативы реготделения и лично 
работу Михаила Ивановича Маряхина. 
Уверен в том, что тесное взаимодей-
ствие с министерствами, аппара-
том губернатора и областным 
парламентом расширит возможно-
сти реготделения партии. Мой 
приезд как раз способствует 
такому сотрудничеству».  

Под занавес общения зампред 
Госдумы признался, что целью его 
официального визита была не 
только встреча с губернатором 

и председателем Думы по насущ-
ным проблемам. Александр Бабаков, 
который возглавляет федерацию 
настольного тенниса России (ФНТР), 
успел провести переговоры с мини-
страми и вице-губернатором Алек-
сандром Фетисовым. 

На встрече было принято решение 
о строительстве нового спорткомплек-
са для развития этого вида спорта 
в регионе при активном финансовом 
участии ФНТР.

Вице-спикер Государственной Думы 
РФ рассказал, что федерация уже 
активно помогает в реорганизации 
спортивной инфраструктуры области: 

выделены средства для приобрете-
ния необходимого оборудования для 
спортивно-образовательных учреж-
дений, а также начат ремонт в школе 
олимпийского резерва в Самаре, где 
планируется заменить спортивное на-
польное покрытие и освещение залов.

Это отличная новость для самарцев! 
Причем не только для молодежи, но 
и для людей пенсионного возраста, 
среди которых немало любителей 
этого вида спорта. Кстати, Александр 
Бабаков возглавляет Федерацию на-
стольного тенниса России с 2014 года. 
Он точно знает, что теннис помогает 
и молодым развиваться, и старшему 
поколению не стареть душой и телом. 
А потому парламентарий заверил, 
что не только поможет строительству 
в Самаре спорткомплекса, но даже 
посодействует приобретению теннис-
ных столов!

Качели, карусели, всевозможные ла-
зательные конструкции – где это все? 
Полуразвалившиеся, проржавевшие 
сооружения и груды мусора – имен-
но такую неприглядную картину во 
время недавнего рейда обнаружили 
справедливороссы на большинстве 
самарских детских площадок. Теперь 
игры чиновников с детским здоро-
вьем закончены, ведь соответствую-
щие акты были составлены, наруше-
ния зафиксированы, и социалисты 
будут добиваться, чтобы наши дети 
играли на безопасных игровых 
площадках.

Приходите к нам, 
ребята, посмотреть 
и посчитать!

Многоквартирный девятиэ-
тажный дом № 7 на улице Вла-
димирской, окружен огромной 
запущенной территорией. Вместо 
детской площадки вытоптанная 
земля, из которой кое-где торчат 
обшарпанные конструкции. 
Из игровых элементов – древ-
няя карусель, внешний вид 
и громкий скрип которой го-
ворят о том, что за ней никто 
никогда не ухаживал. 

Но дети на ней катаются. 
Почему? Причина проста: 
больше не на чем. Поодаль 
от карусели на единственной 
лавочке теснятся их мамы. Других 
мест, чтобы присесть, поблизости не 
наблюдается.

«За детей не боитесь? Карусель 
явно опасная», – интересуется пред-
седатель Совета регионального 
отделения Общероссийской обще-
ственной организации политического 
просвещения и инициатив «Молодёжь 
Справедливой России» в Самарской 
области Вадим Слепцов.

Мамы признаются, что да, боятся, 
однако привыкли.

А вот активисты Молодежи Справед-
ливой России, которые уже второй год 
подряд проводят акцию «За безопас-
ность детских площадок», решительно 
настроены не привыкать и не закры-
вать глаза на происходящее. Тем более 
что закон на стороне наших детей.

Первый раз акцию “За безопас-
ность детских площадок” мы 

провели в прошлом году, но до ее 
начала проштудировали существую-
щие ГОСТы, – объясняет Вадим Слеп-
цов. – Нельзя просто поставить горку, 
песочницу, качели, прикрепить баскет-
больное кольцо, покрасить – и играйте, 
дети! Нет. Оборудование для детских 
площадок обязательно должно быть 
сертифицировано. Элементы скон-
струированы особым образом, чтобы 
соответствовать возрастной группе 
детей, которая будет пользоваться 
площадкой. Очень важно, чтобы зона 
приземления была оборудована 
травмобезопасным покрытием. Но 
в большей части наших дворов еще 
живы “совковые” площадки. Помните 
такие? Песок, щебень, трава-мурава. 
А это – сбитые до крови локти 
и коленки, занозы и ссадины».

Львиная 
доля ока-
залась как 
на Влади-
мирской, 7, 
где повре-
жденные 

конструкции 
целесо-

образнее сдать 
в утиль и заме-

нить новыми. 

Кто ответственный?
Участников рейда заинтересовал 

вопрос: кто несет ответственность за 
состояние детских площадок?

Оказывается, при вводе нового 
оборудования проводятся испытания, 
после чего объекты передают на ба-
ланс управляющей компании, которая 
обязана регулярно проводить осмотры 
и следить за состоянием конструкций. 
Кстати, муниципалитетам не удастся 
просто постоять в стороне, поскольку 
они обязаны проводить плановые 
и внеплановые проверки состояния 
старых детских площадок. 

«Однако, судя по состоянию игровых 
зон, никто ничего не проверяет, никто 
за ними не следит, – резюмирует Ва-
дим Слепцов. – Разболтавшиеся креп-
ления сооружений, стертое защитное 
покрытие, облупленная краска, мусор, 
который лежит практически на всех 
объектах, – вот что мы увидели в дни 
проведения акции!  

Кстати, нашу деятельность жители 
приняли на ура. Родители наперебой 
благодарили активистов Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
радовались, что наконец-то нашлись 
инициативные люди, которым не без-
различно состояние детских площадок. 
Помню высказывание одной женщины 
с ребенком, в котором сформулирована 
вся суть проблемы: “Площадку во дворе 
поставили с боем, конечно, и на том 
спасибо, все же лучше, чем ничего. Но, 
посмотрите, во что она превратилась? 
А ведь ей всего-то года три”. Слово-
охотливые жители не раз рассказывали 
нам о травмах, которые на качелях 
получали дети».  

Три, четыре, пять – 
игры будем начинать

Три года 
площадкам 
или тридцать 
лет – неважно. 
Главное, что со-
циалисты лично 
убедились в их 
непригодности, 
составили акты, 
протоколы, собрали подписи жителей 
близлежащих домов и старших по 
этим домам. 

В прошлом году после рейда мы 
подключили к работе депутата 

Губернской Думы Михаила Маряхина 
и областные СМИ, – вспоминает 
Вадим Слепцов. – Такая массиро-

ванная атака возымела действие 
на управляющие компании и на 
чиновников. Они хоть и со 
скрипом, но все-таки взялись за 
исправление замечаний. При  
повторном контроле уже 

в текущем году мы специально 
обратили внимание, что в основ-
ном все наши пожелания были 
удовлетворены, а у некоторых 

домов даже появились новые совре-
менные и безопасные площадки».

Фото из архива Самарского РО СРЗП

Фото из архива Самарского РО СРЗП

Фото из архива Самарского РО СРЗП

чинишь ты

Мы играем – 

В ходе 
рейдов по самарским 

дворам члены молодеж-
ной организации Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ практически нигде не 
увидели игровые зоны, которые 

соответствовали бы ГОСТам. 
Либо оборудование отсут-

ствует, либо сломано

В итоге в 2024 году 
благодаря усилиям 
молодежи самарского отделения 
партии социалистов были приведены 
в порядок 22 площадки, которые 
полностью не соответствовали ГОСТам, 
а во многих других явно 
заметны улучшения. 

Так, во дворе дома № 7 на улице 
Владимирской для малышей постави-
ли новый домик с горкой.

Понимаю, что этого мало, – при-
знается Вадим Слепцов. – Далеко 

не все площадки привели в надлежащий 
вид, да и мы обошли около ста дворов, 
но их гораздо больше. Однако работа 
продолжается, ведь акция “За безопас-
ность детских площадок” по сути еще 
только началась. Я презентовал ее 
в апреле текущего года на форуме, где 
собрались десятки молодых депутатов 
до 35 лет из местных органов власти 

Самарской области. Также 
там  присутствовали такие 
знаковые фигуры, как губерна-
тор Самарской области 
Вячеслав Федорищев и наш 
соратник по Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ депутат Государ-
ственной Думы Яна Лантра-
това».

Выступая на форуме, Вадим Слеп-
цов высказал идею, что для несколь-
ких дворов лучше ставить одну боль-
шую площадку, чем множество малых 
конструкций. Это выгодно и, главное, 
безопасно для детей.

Губернатор Самарской области 
Вячеслав Федорищев высоко оценил 
работу на благо будущего страны, 
которую проводит Молодежь Справед-
ливой России в регионе. Более того, 
обещал совместно с региональным 
министерством ЖКХ оказать поддерж-
ку проекту по строительству больших 
игровых площадок. Со своей стороны, 
Яна Лантратова не только подчеркну-
ла важность инициатив самарской 
молодежки, но и высоко отметила не-
обходимость акции «За безопасность 
детских площадок».  

Вадим Слепцов

Фото из архива Самарского РО СРЗП
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Не про-
давайте и не 
передавайте свою 
банковскую карту 
третьим лицам
  Не переводите деньги 

по просьбе незнакомцев
  Не делитесь доступом к он-

лайн-банку с посторонними
  Если сделали ошибочный 

перевод, немедленно обрати-
тесь в финансово-кредит-

ную организацию

Почти 300 млрд рублей! 
Именно такую сумму в 2024 году из кошельков россиян обманным 
путем украли телефонные мошенники. Это сравнимо с бюджетом 
финансово благополучного региона, например Челябинской об-
ласти. Правоохранители, законодатели, банки и сотовые компании 
делают многое, чтобы предотвратить кражи, но мяч пока на стороне 
преступников. Есть ли шанс вернуть деньги, которые вы или ваши 
близкие уже отправили на «безопасный счет»? Разберемся.

ДОСТАЛИ ВСЕХ! 

 

Алло, мы ищем 
терпилу!

Эта реальная история – одна из 
тысяч, что каждый день происходят 
в нашей стране. Но по просьбе герои-
ни и ее родственников мы изменили 
имя жертвы.

…Экран телефона давно потух, 
разговор завершился, а мужской голос 
продолжал болезненным эхом метать-
ся в голове у Надежды Филипповны 
[имя изменено. – Ред.]. Руки 80-летней 
пенсионерки дрожали, сердце в груди 
выстукивало бешеный ритм.

Только что на том конце прово-
да ей нагрубил собеседник. Причем 
не просто собеседник, а тот самый 
человек, которому она перевела все 
свои сбережения – 200 тысяч рублей, 
отдала золото (семейные ценности на 
130 тысяч рублей) плюс к этому взяла 
в банке автокредит на полмиллиона 
и тоже отправила «сотруднику ФСБ». 
Когда-то он был вежлив, и вдруг поток 
брани, в котором «старая дура» – са-
мые безобидные слова.

Но не хамство больше всего шоки-
ровало женщину, а озарение, кото-
рое свалилось глыбой: теперь и она 
тоже стала жертвой мошенников. 
Пенсионерке казалось, что это могло 
случиться с кем угодно: с наивными 
простачками, с известной певицей, 
даже с профессором МГУ, которого 
развели на 52 миллиона рублей. Но 
только не с ней, ведь Надежда Филип-
повна большую часть жизни занимала 
руководящие должности, на пенсию 
ушла только год назад и всегда удив-
ляла окружающих своим здравомыс-
лием. И конечно, не один десяток раз 
слышала про опасность «безопасных 
счетов».

Месяц назад Надежде Филипповне 
понадобилась помощь газовиков – 
счетчики заменить. Позвонила в служ-
бу – не дозвонилась. Но довольно 
скоро (совпадение?) уже на ее номер 
перезвонил мужчина, который пред-
ставился газовиком, поинтересовался, 
какая помощь нужна, для чего-то 
спросил номер СНИЛС. Пенсионерка 
его продиктовала. Попрощались. 

И буквально через 10 минут – еще 
один звонок с другого незнакомого 
номера. На этот раз через мессенджер. 
На том конце мужчина строгим голо-
сом отчитал ее за то, что про-
диктовала номер документа, 
а потом огорошил: «Теперь 
у мошенников есть все дан-
ные, чтобы перевести себе 
ваши накопления».

С этого момента На-
дежда Филипповна жила 
словно в бреду, будто под 
гипнозом. Она отдавала 
аферистам нако-
пления, деньги, 
вырученные 
за золо-
то, взяла 
кредит на 
полмил-
лиона.. . Мошенники вцепились 
в пенсионерку мертвой хваткой, 
даже заставили купить новый 
телефон, установили на него про-
грамму слежения – следили за ней 
каждую минуту. Постепенно жен-
щину подвели к мысли продать 
квартиру, но тут вышла осечка: 
у недвижимости есть обременение. 

С этой секунды интерес беспре-
дельщиков к своей жертве пропал. 
Напоследок эти огрызки рода челове-
ческого решили добить пенсионерку 
потоком брани.

Все это продолжалось месяц, – 
рассказывает дочь пенсионер-

ки Людмила [имя изменено. – 
Ред.]. – В течение этого времени 
я часто к ней приезжала, и не было 
никаких признаков того, что что-то 
не так. Она вела себя как обычно, 
поэтому я ничего не заподозрила. 
Лишь потом, когда из нее вытянули 
вообще все, она позвонила и пригла-
сила приехать. Конечно, ей сейчас 
очень тяжело. Мы уже написали 
заявление в полицию, нам сразу 
сказали, что деньги, скорее всего, уже 
ушли на Украину и вернуть их шансов 
нет. Но дело не только в потере 
накопленного. Теперь на маме висит 
автокредит. Она – человек старой 
закалки, которому трудно признать 
собственные ошибки. Сейчас она 
замкнулась в себе, о произошедшем 
говорить не хочет. Сама себя наказы-
вает, твердит, что будет выплачи-
вать кредит сама, ведь тут уже 

ничего не исправить. Мы с мужем 
опасаемся, как эти переживания 
скажутся на ее здоровье».

Про «не исправить» Надежда 
Филипповна поторопилась, ведь 
шансы вернуть деньги и изба-
виться от кредита все-таки есть. 

Главное, не паниковать и дей-
ствовать быстро. 

Лидер  
СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ –  
ЗА ПРАВДУ 

Нужны радикальные меры! 
Телефонных мошенников 

пора приравнять к террористам. 
То, что они делают, – это самый 
настоящий террор в отношении 
граждан России. Если же учесть, 
что часть мошеннических 
кол-центров находится на терри-
тории Украины, то сам бог велел 
депутатам это сделать».

Острая ситуация – 
быстрые действия

Проблема телефонных мошен-
ников стала настолько масштаб-
ной, что вышла на уровень прези-
дента. Пятого марта текущего года 
Владимир Путин провел специаль-
ное совещание по этому вопросу. 

Ситуация, которую мы обсуж-
даем, является крайне острой. 

Ущерб для граждан, а значит, и для 
государства со стороны телефон-
ных и интернет-мошенников 
приобрел просто недопустимые 
размеры, очень большие, поэтому 
действовать нужно быстро», –  
подчеркнул глава государства.

Одной из тех, кто докладывал Вла-
димиру Путину о ситуации, была глава 
Центробанка Эльвира Набиуллина:

Сейчас, по оценке, крупные банки 
отбивают свыше 99 % атак 

кибермошенников на граждан. 
С середины прошлого года заработал 
закон, который обязывает банки – 
именно обязывает – на два дня 
приостанавливать переводы на 
счета, если информация о получателе 
денег есть в нашей базе о мошенни-
ческих операциях».

Если банки «отбивают» 99 % атак, 
а «прорвавшиеся» опустошают кар-
маны россиян на сотни миллиардов, 
значит, в системе есть существенные 
недоработки. И их надо устранять. 

«Период охлаждения» 
и горячие меры

Случай с Надеждой Филип-
повной – особенный, но не единич-
ный. Проблема в том, что пенсионер-
ка уже не помнит, предупреждал ее 
банк о риске или нет. Мошенники ей 
только один раз позвонили по теле-
фонной связи, а потом для давления 
на женщину использовали мессен-
джеры.

Видимо, на волне эмоций она уда-
лила большую часть переписки. Этого 
делать, конечно, не стоит. Перепи-
ска – важная улика для следователей.

Чего делать точно не стоит!
Есть еще проблема: Надежда 

Филипповна свои деньги не пере-
водила на «безопасный счет», а по 
указке аферистов сняла их и пере-
дала дропперу (это человек, который 
за небольшой процент соглашается 
стать пособником мошенников и про-
вести украденные деньги через свои 
банковские карты).

Это значит, что банк может избе-
жать неудобных вопросов хотя бы по 
части украденной суммы.

Во время мартовского совещания 
глава ЦБ Эльвира Набиуллина со-
общила Владимиру Путину, что Банк 
России формирует единую базу со 
сведениями о дропперах. С 15 мая те, 
кто попал в этот черный список, уже 
не смогут переводить свыше 100 ты-
сяч рублей в месяц. 

Однако критерии формирования 
этой базы пока не имеют четких гра-
ниц и определений, поэтому в черном 
списке дропперов могут оказаться 
случайные люди. Чтобы не столкнуть-
ся с внезапной блокировкой своих 
счетов и проблемами с правоохрани-
телями:

Рейтингом банков 
ударим 
по мошенникам

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает утвердить 
критерии оценки активности афе-
ристов в различных банках, чтобы 
составить рейтинг безопасности 
кредитных организаций. 

Этот рейтинг, конечно, должен быть 
в свободном доступе, чтобы каждый 
россиянин или организация могли 
с ним ознакомиться. Открываешь, 
ищешь название нужного банка. 
И вдруг он обнаруживается внизу рей-
тинга доверия, потому что без тени со-
мнения выдал 80-летней пенсионерке, 
попавшей под влияние преступников, 
автокредит на полмиллиона рублей. 
Значит, доверия ему нет, лучше обра-
титься к другому, с верхней позиции. 

Известный экономист, заместитель 
Председателя Государственной Думы 
РФ VIII созыва и Секретарь Бюро Пре-
зидиума Центрального совета Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ – Первый секретарь Президиума 
ЦС Партии СРЗП Александр Бабаков:

Сегодня нет прозрачного 
механизма оценки банков 

в сфере борьбы с мошенничеством, 
что снижает их мотивацию внедрять 
современные меры защиты. Критерии 
оценки мошеннических схем позволят 
создать рейтинг безопасности 

банков. Надо понимать, что 
рейтинг банков – это не 
санкция. Он носит информа-
ционный характер и помо-
жет гражданам выбирать 
надежные финансовые 
учреждения». 

Кроме того, рос-
сийские социали-
сты считают, что 
кредитные орга-
низации должны 
за свой счет 
компенсировать 

потери пострадавшим или списывать 
кредиты, как только будет возбуждено 
уголовное дело.

Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов: 

Банки нужно обязать возвра-
щать гражданам похищенные 

деньги после установления правоохра-
нительными органами факта мошен-
ничества и возбуждения уголовного 
дела. Если же речь идет о хищении 
средств с кредитных карт, то 
граждан надо освободить от выпла-
ты долга и процентов до решения 
суда о конфискации имущества 
злоумышленников или решения 
вопроса о выплате компенсации 
пострадавшим».

ПО КОМ 
ЗВОНИТ 

«СЛУЖБА 
БЕЗОПАСНОСТИ»? 

сергей миронов

Кстати, Надежду 
Филипповну «разводили» 
именно хлопцы с Украины. 

Скорее всего, из Днепропетровска – 
там под прикрытием СБУ работают 

сотни подобных кол-центров, а «персо-
нал» набирают открыто – через объяв-
ления в газетах. Деньги, украденные 

у россиян, могут потом идти в том чис-
ле на финансирование преступного 

киевского режима. А это уже 
угроза нашей националь-

ной безопасности

александр бабаков

Банки и микрофинансовые организации регулярно хвастаются 
своими сверхприбылями. Значит, не сильно обеднеют, 
компенсируя жертвам мошенников потери за свой счет.  
Заодно и с аферистами начнут бороться активнее. 

Первый заместитель руководителя 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе 
ФС РФ Олег Нилов: 

Должна быть мотивирована 
ответственность банков  

рублем. Работа служб безопасности 
банков – никакая! Видимо, они живут 
по схеме ‘‘деньги не пахнут’’. И в резуль-
тате эти миллиарды утекают к ним 
в виде прибыли, мошенникам, а еще 
хуже – на ВСУ. А это уже преступление! 
А они (банки) в какой-то мере, я 
считаю, соучаствуют в совершении 
преступления. Граждане, которые 
пострадали от действий этих дивер-
сантов и террористов, не должны 
нести ответственность за выданные 
без проверки кредиты банками и ми-
крофинансовыми организациями. 
Предлагаем такой вариант “кредитной 
амнистии”». 

Напомним
Украденные мошенниками деньги 
банк должен вернуть, если:

 Не предупредил клиента о риске  
перевода на подозрительный счет.

 Не задержал подозрительный 
перевод на 2 дня.

 Перевод был совершен после того,  
как вы уведомили банк об утере  
данных/карты.

В какой срок банк обязан 
вернуть деньги?

 В течение 30 дней, если перевод был 
произведен внутри страны.

 В течение 60 дней, если перевод был 
произведен за границу.

Чтобы вернуть деньги, 
необходимо:
1  Срочно связаться с банком, попробо-

вать самостоятельно отменить транзак-
цию и заблокировать учетную  
запись в онлайн-банке или саму  
банковскую карту.
2  Написать заявление  

в правоохранительные органы.
3  Составить иск в суд. Если сумма 

значительная, разумнее обратиться 
в прокуратуру.
4  Поискать в Сети людей,  

которые также могли пострадать от дей-
ствий данных мошенников, и уже вместе 
с ними написать коллективный иск.
5  Сообщить о мошенниках в ЦБ,  

который также может помочь  
в расследовании.

1 
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Дропперов уже наказывают доволь-
но строго, а будут – еще жестче. Зако-
нопроект об уголовной ответственно-
сти для подельников аферистов уже 
внесен в Госдуму РФ.

Гребут деньги 
чужими руками

Любопытная деталь: жертве мошен-
ников 80-летней Надежде Филипповне 
в филиале одного крупного банка 
выдали автокредит на полмиллио-
на рублей! При этом аферисты объяс-
нили женщине, в какое именно отде-
ление ей нужно идти и в какой офис 
постучать, чтоб получить деньги.

Но куда больше других случаев – 
когда кредит или заем оформляют 
и без согласия, и без присутствия 
человека. Если вы попали в такую 
ситуацию, прежде всего напишите 
заявление в финансовую организа-
цию. Расскажите, как узнали, что на 
вас висит долг, объясните, что на 
ваши счета заемные деньги не 
приходили, что в кредитном 
договоре указан не ваш номер 
телефона, что вы недавно по-
теряли паспорт или ваша стра-
ница на портале «Госуслуги» 
была взломана. Потом 
пишите заявление 
в полицию.

История с На-
деждой Филип-
повной, к сожале-
нию, выбивается 
из этого ряда, поскольку автокредит 
она взяла сама, но под давлением 
и явно в состоянии аффекта.

Если вы или ваши близкие уже 
перевели деньги мошенникам:

1  Напишите заявление в полицию 
и банк/МФО.

2  Пройдите медосвидетельство-
вание и получите справку о том, что 
действия были совершены не по 
собственной воле, а под влиянием 
принуждения.

3  Далее – суд. Но, к сожалению, 
даже с заключением судебных 
психиатров, что жертва действо-
вала в состоянии аффекта, списать 
кредит получается не всегда. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЧЕЛОВЕК В ИСТОРИИСОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

Виталий Пичкунов – человек немно-
гословный, но в преддверии особенной 
для нашей страны даты – 84-й годовщины 
начала Великой Отечественной войны – 
решил поделиться историями сво-
их героических предков.

Наши избиратели оборва-
ли телефоны мне и моему 

коллеге, писали в личку, – гово-
рит  Михаил Маряхин. – Возник 
справедливый вопрос: “А как же те 
сто тысяч человек из Централь-
ного района, которые отдали 
голоса за депутата Губернской 
Думы Максима Гусейнова? 
А как же те, кого представляет 
депутат Губернской Думы от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Михаил Маряхин? Или, 
что, этим двум депутатам нечего 
предложить по улучшению жизни 
в городе?”»

Казалось бы, вот оно – реальное 
исполнение закона депутатами! 
Но возникла парадоксальная 
ситуация. На заседание были 
приглашены исключительно 
депутаты – обладатели 
партбилета с медведем. 

И всё-таки 
он работает!

Несмотря на попытки «медве-
дей» отодвинуть в сторону народных 
избранников от Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, хочется 
подчеркнуть: закон социалистов 
работает! Да, были препоны, было 
непонимание и противостояние, 
но в итоге победил здравый смысл. 
Социалистов поддержал губернатор 
Самарской области, и это сыграло 
важную роль. 

А что же со спортивным  
кортом? 

О нем не забыли. Чтобы добиться 
его включения в список наказов для 
исполнения, справедливороссам 
пришлось пройти несколько кругов 
ада. 

Мы действовали сообща, 
очень напористо и энер-

гично, – говорит Михаил Маря-
хин. – Встречались с министром 
спорта, с губернатором, с колле-
гами по Губернской Думе и везде 
доказывали необходимость 
включения корта в программу 
реализации закона. Мы добились, 
что спортивный корт включили 
в программу строительства 
на 2025–2026 годы. Правда, он 
поменяет адрес прописки: вместо 
Дзержинского, 43а – Дзержин-
ского, 39, так как министерство 
спорта не занимается рестав-
рацией, а строит новые совре-
менные корты. Площадку под 

новый объект на Дзержинского 
уже начали готовить. Жите-
ли поняли, что мы победили! 
И главное, они поверили, что 
даже непробиваемую стену из 
чиновничества и поддержива-
емой ими группы депутатов 
партии власти можно побе-
дить: важно действовать, быть 
сплоченными и доверять своим 
лидерам».

Между прочим, при принятии бюд-
жета Самарской области на 2024 год 
депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 

Большая часть предложений со-
циалистов касалась именно социаль-
но-экономического развития Тольятти. 
Утвержденные в бюджете суммы были 
направлены на капитальный ремонт 
учреждений здравоохранения, школ, 

детских садов, благоустройства 
дворовых территорий города. 

внесли 20 поправок 

Из них 16 поправок 

на сумму

на сумму

 3 млрд 686 млн 
300 тысяч рублей! 

2 млрд 962 млн рублей 

одобрены 

Должен и внук

если дед – 
герой

героем стать,

В семейном альбоме 
гвардии майора запаса,  
члена Партии СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ,  
Виталия Пичкунова есть особенный, очень старый,  
пожелтевший снимок. На нем два молодых  
красноармейца в буденовках без каких-либо знаков  
различия. Один из них – Иван Пичкунов –  
прадед справедливоросса. Человек, на которого  
его правнук Виталий всегда мечтал быть похожим.

На этой фотогра-
фии мой прадед 

Иван Пичкунов со 
своим другом, – объяс-
няет Виталий. – Знаю 
только, что в июне 
1941 года прадед 
пришел в военкомат 
и одним из первых 
записался в доброволь-
цы. В первый год войны 
Красная армия потерпела 
под Киевом жестокое пораже-
ние – одно из самых крупных в истории 
нашей страны. В октябре в тех боях сги-
нул мой дедушка. Скорее всего, он пропал 
без вести, поэтому ни места гибели, ни 
места его упокоения мы так и не знаем».

Виталий Пичкунов перелистывает 
альбом и показывает еще одно фото. На 
снимке дед справедливоросса – Алек-
сандр Федотович Гордиенко. Он родил-
ся  в 1927 году в Андреевском районе 
Талдыкурганской области в Казахстане. 
С далекого Сахалина, где Александр Горди-
енко проходил срочную военную службу, 
в 1945 году его отправили на войну с ми-
литаристской Японией.

Дедушка был человеком скромным, 
редко делился своими подвига-

ми, – вспоминает Виталий. – Но однаж-
ды он рассказал, как японцы сооружали 

на высотах бетонные 
укрепления и дзоты для 
пулеметного огня. Подсту-
питься к ним было крайне 
сложно, поскольку пулеме-
ты стреляли непрерывно, 
а японские пулеметчики 
были прикованы к своему 
оружию наручниками. 
Уничтожить такие 
огневые точки помогало 
противотанковое ружье, 

расчет которого всегда 

состоял из двух человек. Одним из них был 
и мой дедушка. Другая его история была 
про продуктовый склад, в который попал 
снаряд, разорвавшийся в мешках с саха-
ром. Сахар расплавился и превратился 
в темно-коричневые лепешки-леденцы. 

Для солдат это было самым вкусным 
лакомством. За войну с Японией 
дедуш ка получил орден Отечествен-
ной войны II степени и медаль “За по-
беду над Японией”. После Маньчжурии 
он вернулся на Сахалин, продолжил 
службу в воинской части в качестве 
водителя, даже заслужил нагрудный 
знак “Отличный шофер”».

Спасать и помогать – так 
можно сформулировать наше 

семейное кредо», – поясняет Виталий 
Пичкунов.

Виталий Пичкунов гордится своими 
дедами. Да и предки наверняка горди-
лись бы своим потомком, ведь он по их 
примеру служит своей стране, своему 
народу в прославленной 3-й брига-
де спецназа ГРУ. Кроме того, Виталий 
Пичкунов курирует Центр спортивного 
и военно-патриотического воспитания 
детей и молодежи Самары, который 
объединяет секции футбола, бокса, 
вольной борьбы и военно-патриотиче-
ский клуб. Его воспитанники ежегодно 
участвуют в Параде Памяти, посвящен-
ном историческому военному параду 
7 ноября 1941 года в Куйбышеве. А еще 
по поручению Президента РФ Влади-
мира Путина и губернатора Самарской 
области совместно с отрядом «Лиза 
Алерт» Виталий создал Центр поиска 
пропавших в регионе людей, благодаря 
чему были спасены десятки жизней. 

С началом специальной военной 
операции в 2022 году Виталий Пичку-
нов активно помогает военнослужащим 
и их семьям, оказывает юридическую 
и материальную поддержку мобилизо-
ванным, неоднократно лично доставлял 
гуманитарную помощь в Донбасс. За 
гуманитарную и волонтерскую деятель-
ность удостоен ряда наград.

Воскресить 
незаслуженно 
забытое 
старое

История этой борьбы 
началась еще осенью 
2023 года, когда жи-
тели дома № 43а на 
улице Дзержинского 
в Тольятти обратились 
к депутату Губернской 
Думы от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Михаилу 
Маряхину с просьбой помочь им со 
спортивным кортом. Площадка как бы 
есть, но со временем она превратилась 
в заброшенный пустырь. Жители жало-
вались чиновникам, но реакция нулевая.

Во время последних выборов один 
из кандидатов в депутаты пообещал 
людям добиться реконструкции корта 
по программе «Содействие». Уверял, что 
это обойдется всего в 10 % от общей 
стоимости работ. Тольяттинцы поверили, 
ждали чуда, но после выборов кандидат 
куда-то испарился.

С подобными историями опытный 
политик, руководитель фракции в регио-
нальном парламенте от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Миха-
ил Маряхин сталкивается не впервые.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
начинает 

и выигрывает

Во время каждой предвыборной гонки люди, 
которые претендуют на статус «народного 
избранника», собирают с этого самого народа 
кучу наказов, заверяют, что все исполнят, а по-
том… забывают. Самарским справедливорос-
сам удалось напомнить депутатам об обещан-
ном и заставить их выполнить наказы простых 
жителей. Но пришлось побороться.

Мы с моим коллегой, депутатом Гу-
бернской Думы Максимом Гусейновым 

не раз задумывались: а действительно, что 
делать? Ведь каждые выборы кандидаты 
собирают кипы наказов, о которых потом 
забывают. В результате у людей нака-
пливается все больше негатива по отно-
шению к  депутатам, к выборам. И тогда 
родилась идея использовать принятый 
Губернской Думой еще в 2013 году Закон 
“О наказах избирателей Самарской обла-
сти”, придать ему новый импульс».

Смысл в них примерно такой: 
право делать жизнь тольят-

тинцев комфортной и счастливой 
принадлежит исключительно пар-
тии “Единая Россия”», – объясняет 
Михаил Маряхин.

Борьба началась
«Воскрешать» закон 
справедливороссы начали с того, 
что анонсировали акцию 
под лозунгом «Наказ избирателя – 

прямое действие 
для депутата!» 

И в феврале 2024 года провели 
общественную встречу с из-
бирателями, чтобы выслушать 
людей и внести их предложе-
ния в Закон «О наказах избира-
телей Самарской области». На 
мероприятии присутствовало 
более ста человек. Тольяттинцы 
не только озвучили наказы, но 
даже представили их в виде 
проектов. 

Например, жители 10-го 
квартала говорили о восстанов-
лении того самого хоккей-
ного корта на ул. Дзер-
жинского, 43а, а также об 
организации благоустрой-
ства территории в сквере 
семейного отдыха на 
бульваре Луначарского. 
У 4-го квартала стоял 
вопрос о благоустройстве 
территории сквера отдыха 
между домами на улице 
Курчатова. Это лишь малая 
доля всех наказов и просьб.

Напомним!   
Закон № 39-ГД «О наказах 
избирателей Самарской 

области» был принят по инициативе 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ. Если простыми словами, то 
он дает право жителям области направ-
лять депутатам и кандидатам в депутаты 
свои предложения по совершенствова-
нию деятельности органов власти, а так-
же улучшению жизни населения как 
в материальном плане, так и духовном. 

Партбилеты 
с правом 
отнимать право?

Победа? Увы, нет.
Представители партии власти не 

оставляли попыток вставить палки 
в колеса работе социалистов по ис-
полнению наказов простых людей. 
Борьба перешла на новый уровень: 
из Губернской Думы в тольяттин-
скую городскую.

Михаил Маряхин в официаль-
ных письмах сообщил некоторым 
тольяттинским депутатам о том, 
что собирается на территориях их 
одномандатных округов провести 
личные встречи с избирателями. 
Цель все та же: наладить эффек-
тивную работу по благоустройству 
территорий и участию в различных 
программах. Справедливоросс 
предложил депутатам присоеди-
ниться, вместе провести предва-
рительное совещание, привлечь 
актив квартала, старших по домам 
и представителей управляющих 
компаний. 

Но в ответ от всех народных 
избранников справедливоросс по-
лучил отписки. Все как под копирку. 

Решение собрания мы 
оформили по всем правилам, 
и я как инициатор взял на себя 

миссию по его реализа-
ции, – вспоминает Ми-

хаил Маряхин. – Уже 
14 марта 2024 года 

в Самарской Гу-
бернской Думе 
вопрос о под-
держке наказов 
избирателей 
рассматривался 
депутатами 
двух профиль-

ных комитетов. Началась много-
месячная борьба за реанимацию 
закона. На заседании комитетов 
представитель губернской фрак-
ции “Единой России” Денис Волков 
попытался придраться к про-
цедуре и формальной части про-
ведения собрания. Но собравшиеся 
коллеги отреагировали на это как 
на попытку не дать депутатам 
исполнять свои полномочия. В ре-
зультате наши предложения были 
одобрены большинством голосов».

Дальше – больше. 

29 мая 2024 года в Думе Тольятти 
состоялось собрание с участием 
муниципальных депутатов, 
депутатов регионального парламента 
и администрации городского округа. 

Шло обсуждение, форми-
рование и отработка заявок 
в вышестоящие бюджеты. 
Депу таты разных уровней вно-
сили предложения, на какие 
проекты (в первую очередь по 
благоустройству территорий) 
необходимо потратить деньги 
из бюджета в следующем, 
2025 году. В итоге был подго-
товлен общий список пред-
ложений, который отправили 
в Губернскую Думу и прави-
тельство области.

Идея показалась здравой, но мы 
понимали, с чем и с кем придется 

столкнуться, – признается Михаил Маря-
хин. – Ведь получается, что уже принятый 
закон несколько лет пылился на думской 
полке в ряду таких же полезных инициа-
тив. И не просто так. Здесь чувствуется 
влияние думского большинства партии 
власти, которому, видимо, не по нутру 
пришлось желание депутатов от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
помочь людям». 
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По горизонтали: Акопян.  Дети.  Апачи.  Денди.  Вериги.  Толпа.  Опак.  Торф.  Иол.  Карате.  Очистки.  Распря.  Нора.  Рента.  Пасс.  Абба.  Будущее.  Наст.  Жмурки.  Абу.  Вышина.  Рубаи.  Гималаи.  Иоанн.  Флорин.  Консул.  Род.  Трактир.  Козлы.  Диканька.  
Выпас.  Енка.  Абажур.  Ортит.  Енот.  Стая.  Зевс.  Уайт.  Кворум.  Россия.  Тукан.  Сеча.  Кина.  
По вертикали: Рудокоп.  Дратхаар.  Венгр.  Сноб.  Аванс.  Асса.  Идиот.  Свифт.  Узи.  Пенаты.  Ливрея.  Этна.  Шпоры.  Кора.  Пост.  Чабан.  Икар.  Клещи.  Агностик.  Стаж.  Приют.  Мим.  Летун.  Кроу.  Акын.  Наитие.  Рало.  Кейс.  Анданте.  Заир.  Тбилиси.  Фрау.  
Укатка.  Лит.  Данила.  Сруб.  Носок.  Полип.  Щукарь.  Три.  Порше.  Нокдаун.  Краля.  Ерунда.  Яма.  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ продолжает соби-
рать предложения, которые 
найдут свое отражение 
в обновленной программе 
партии. Платформа патрио
тического социализма – 

справедливого государства 
для всех и каждого – станет 

базой, с которой СРЗП пой-
дет на выборы в Государ-
ственную Думу в 2026 году. 

Мы предлагаем 
взять лучшее, что было 

в Советском Союзе, дать 
возможность развиваться 
бизнесу в условиях справед-
ливого рынка и в интересах 
всего общества. Во главе угла 
должна быть забота о про-
стых россиянах тружениках: 
рабочем и инженере, враче 
и учителе, ученом и деятеле 
культуры, школьнике и пен-
сионере, студенте и предпри-
нимателе, военнослужащем 
и сотруднике правоохрани-
тельных органов.  

До 20 июня у каждого 
неравнодушного патриота 
России есть шанс внести свою 
лепту в создание поистине 
справедливых законопро-
ектов. Просто отсканируйте 
QRкод, перейдите по ссылке 
spravedlivo.ru/proposal и по-
делитесь своим видением, как 
нам сделать страну справедли-
вой, а жизнь граждан – достой-
ной и комфортной.

Каждая  
инициатива  
будет  
рассмотрена. 
Пишите!

Как сделать медицинские услуги 
по-настоящему доступными, 
а работу управляющих ком-
паний – действительно про-
зрачной? Какую пенсию, по 
вашему мнению, должны 
получать российские пен-
сионеры и какие еще меры 
поддержки от государства 
необходимы бюджет-
никам, самозаня-
тым, участникам 
СВО, студентам 
или семьям 
с детьми? 

РЕАЛЬНЫЙ ШАНС ИЗМЕНИТЬ  
СТРАНУ К ЛУЧШЕМУ

ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО!
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